

Pour avoir des prêtres à nous, j'ai pris sous mon toit l'automne dernier 2 élèves excellentement doués, et donnant espérance de vocation ecclésiastique. Il m'a fallu les nourrir, vêtir, fournir de tout, et après un an de préceptorat, ils sont entrés au Séminaire de Québec, qui donne une bourse complète à l'un d'eux. Il m'a aussi fallu garder chez moi et payer un Vice-Préfet. Cet automne je prends deux autres élèves.

Enfin, force m'a été d'acheter une quantité d'objets de culte de lère nécessité à part ce qu'on m'a donné. Aussi quantité de livres et fournitures classiques.

## IV

Cet automne donc, j'aurai 7 prêtres séculiers et 2 réguliers, employés dans les missions de la Préfecture, et 4 élèves de petit séminaire — 12 écoles seront en opération. L'an prochain 4 sœurs de charité de Québec vont venir prendre charge de notre école No 1, il leur faudra acheter et monter une maison convenable. Je compte sur Dieu d'abord, et sur de puissants et généreux protecteurs ensuite, pour construire, à faibles frais pour nous, un institut et un couvent à la Pte aux Esquimaux...

Ce détail succinct prouve à Vos Grandeurs comment nous avons employé les charités à nous faites l'an dernier. La religion et l'éducation, et par suite, la vraie civilisation, ont continué les progrès commencés, à prix d'incroyables sacrifices par nos prédécesseurs.

Il ressort évidemment que nous avons plus que jamais besoin de votre protection, et de votre concours effectif, Messieurs. Grâce à Dieu et à vous nous avons pu organiser quelque chose depuis l'an dernier. Mais le plus ardu est à faire, vous ne pouvez donc pas nous abandonner.

Quel cœur généreux et patriotique ne bat pas d'unisson avec le nôtre ?.....

Et je demeure, de Vos Grandeurs,  
le très humble

et très reconnaissant  
fils en Jésus-Christ

F. X. Bossé,  
Préfet Apostolique.

Québec, 1 oct. 1883.

## Collaboration.

## NOCES D'OR

DU

REV. MESSIRE N. T. HEBERT,  
CURÉ DE KAMOURASKA.

La célébration du cinquantième anniversaire de l'entrée, dans le sacerdoce, du Révd M. Hébert, curé de Kamouraska, a donné lieu à une fête splendide, le 11 octobre dernier.

Plus de cent prêtres, de toutes les parties du pays, ont assisté à cette belle démonstration.

La fête a commencé par une messe solennelle chantée par le Révd M. Hébert, assisté des RR. MM. Beaubien et Proulx comme diacre et sous-diacre.

## I

En face, du côté de l'épître, Mgr D. Racine, assisté du Révd M. F. X. Delâge, ancien curé de l'Islet, et de M. le Grand Vicaire Poiré, curé de Ste-Anne Lapocatière.

Les décorations de l'église étaient bien jolies. Des tentures de diverses couleurs, des guirlandes, des banderoles avaient été distribuées à profusion dans le chœur et jusque dans la nef. La distribution de tous ces ornements avait été faite avec beaucoup de goût. Les inscriptions suivantes rappelaient aux fidèles la fête du jour.

*Tibi sacrificabo hostiam laudis.*

*Magnificate Dominum, exaltemus nomen ejus.*

*Quam speciosum judicium et presbyteris cognoscere consilium.*

*Vota mea Domino reddam coram omni populo.*

*Je bénirai ceux qui vous béniront.*

*C'est le Seigneur qui me conduit, rien ne pourra me manquer.*

*Ad multos annos.*

Le corps de Musique de St-Agapit se fit entendre au commencement de la messe, et le chœur de l'orgue exécuta une messe en plain chant harmonisée dont il s'est acquité

avec talent. Le morceau de l'offertoire a été tout particulièrement remarqué. M l'abbé Lessard, professeur au collège de St-Anne, possède une voix magnifique et bien exercée. Les airs joués au graduel et à l'élévation par les musiciens de la fanfare ont été parfaitement exécutés.

Le sermon de circonstance a été donné par M. l'abbé Bruchési. Une invitation arrivée à la dernière minute, nous a valu l'avantage d'entendre ce morceau d'éloquence dû au talent d'improvisation que possède ce jeune prêtre distingué. Mgr l'Archevêque devait, nous a-t-on dit, prononcer le sermon de circonstance, mais Sa Grandeur n'ayant pu le faire, avait chargé M. l'abbé Bruchési de le faire à sa place. Il a pris pour texte ces paroles du Psalmiste : *Introibo ad altare Dei, ad Deum qui latificat juventutem meam.* Ce sont les premiers mots que prononce le prêtre à l'autel. Il est regrettable que nous n'ayons pu nous procurer ce sermon pour en faire part à nos lecteurs.

À la fin de la messe fut chanté le *Te Deum*, puis bénédiction papale donnée par le Révd M. Hébert, en vertu d'une permission qui lui avait été obtenue par Mgr Racine pour le 50ème anniversaire de sa prêtrise.

La messe terminée, eut lieu la présentation de trois Adresses au révérend M. Hébert : l'une des paroissiens de Kamouraska, l'autre de la part des citoyens de St-Paschal, et la troisième par le révérend M. B. E. Leclerc, au nom des braves colons de N.-D. d'Hébertville. L'adresse des citoyens de Kamouraska a été lue par M. P. V. Taché, maire de la ville, et celle de St-Paschal par M. le notaire Martin, secrétaire de la municipalité. Elles étaient toutes bien rédigées. Qu'on en juge par la suivante :

*A Messire Nicholas de Tolentin Hébert, curé de Kamouraska, et grand vicaire de Chicoutimi.*

Digne, vénérable et vénéré curé,

Au nom de la paroisse de Kamouraska et comme maire du village, je viens vous présenter l'hommage du respect de tous vos paroissiens, l'expression de l'affection qu'ils vous portent et former les vœux que suggé-